
两会精神学习心得“两会”期间让我忧心的方面 PDF转换可

能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/277/2021_2022__E4_B8_A4_

E4_BC_9A_E7_B2_BE_E7_c25_277860.htm 下午报了喜，现在

也报一报忧。这次参加“两会”，仍然有好些不如意的事让

我的心头沉重。 原以为今年“两会”再也遇不到群众上访了

，因为一连三天都没有看到这样的场面，心里正在高兴呢：

本届政府干得不错啊，把原来许多尖锐的矛盾都解决得差不

多了，所以就有了一派安定祥和气象了。可是，唉⋯⋯昨天

、今天都在会场入口处看到大批群众上访，只看到他们群情

激愤的样子，却没能了解到事情的原委。会场前面聚集了大

批警察，筑成了两道人墙，把上访群众和政协委员隔得远远

的，严严的。有群众试图穿过那堵人墙，把申诉材料送到我

们手里，但都被挡了回去。这一幕便我心里很不是滋味，群

众有话要对政协委员说，竟然被维护秩序的警察给阻挡了，

群众和政府何以隔阂至此！会场秩序是维护好了，可是社会

矛盾呢？仍然存在呀！后来侧面了解到，这些上访者可能是

因为土地被征用，而一些补偿问题没有得到解决，产生过较

激烈的矛盾冲突，听说还有人因此死伤⋯⋯原先政府部门在

“两会”前试图解决好这个问题，以免群众上访影响“两会

”，但不知什么原因，问题仍然没有得到解决，所以还是上

演了群众集体上访这一幕，终究不能避免。 现在正处在社会

转型期，重新进行着利益调整和分配，会产生许多利益冲突

，如果政府没有把各方利益关系协调好，处理好，就必然产

生一系列的社会问题，甚至使各方矛盾激化，酿成严重后果

。我盼望着类似上述问题能早日得到解决，这是事关社会安



定团结局面的大事。 “两会”期间，对部分人大代表和政协

委员的素质也有些担忧。列席人大全体会议的时候，看到有

许多代表任意离开会场，座位空荡荡的，反而政协委员显得

认真些，离开会场人数很少。到后来大会议程临近结束的时

候（人大就一选举办法进行讨论），因为这与政协委员无关

，所以政协委员离场了，结果人大代表看上去就寥寥无几了

，原先二百几十号人，只剩下一百左右。有人说，这些代表

当初为了能当上代表，挖空心思，花了很多精力和金钱，在

得到足够选票如愿以偿后，却并不是十分珍惜自己的权利，

也不大重视自己应负的责任，跟人大代表的职责和荣誉很不

相称。这恐怕是基层人大组织的一个较有普遍性的问题。 政

协委员呢，素质相对要高些，但也参差不齐。在分组讨论的

时候，有部分政协委员就根本不发一言，原因可能有两个：

一是生怕说了真话得罪人，所以宁可做老好人；二是平时对

社会问题并不是很关注，所以也没啥可说。我还了解到一个

政协委员有这样的心理状态，自己本系统本单位的事，最好

别提，如果提了什么提案或者在讨论会上提了什么意见建议

，承办人就是本系统本单位的领导，到时候跟自己见面协商

的就是自己的顶头上司，这不是自找麻烦么？而且，说不定

领导不高兴了，给你小鞋穿，那真是犯不着。应该说，这样

的心态有其存在的现实合理性，也具有一定的普遍性。但政

协委员自身素质不够，也是个因素。作为政协委员，就应该

先把自己的个人得失放在一边，为老百姓敢进诤言，如果都

这样一团和气，那么政协组织还有存在的必要吗？这个问题

也是我所忧虑的。 还有提案承办部门重答复轻落实的现象仍

然较为普遍。“两会”期间，我和其他各地的政协委员有过



较为充分的交流，他们对提案办理的满意度并不是很高，表

示比以前稍好些，但有许多工作仍然是浮在表面没有落到实

处，或者一阵风，热过一阵子，就冷却下来，没有把承办的

问题彻底解决好。比如去年关于治理网吧的提案，承办者也

确实大张旗鼓地办过，当时取得一定成效，但并不持久，这

阵风过去，原来那些违法经营者死灰复燃，依然故我，网吧

对青少年学生的危害依然非常严重。部门利益驱动而导致的

不正之风仍然很有市场，一些执法难、执行难的问题，归根

到底还是某些部门自身的问题。比如说网吧违法经营，业主

就有说情减轻处罚的余地，因为对违规罚款规定的表述是从

多少到多少金额，相差十倍之多，如果业主设法“通融”，

就可避免实质性的处罚，这也是网吧违法经营屡禁不止的一

个原因。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


